
À Garges-Lès-Gonesse, le 02/12/2021,

Compte-rendu rédigé par M. BONJEAN (CPE)

Compte-rendu CVC

Séance 2 du 02 Décembre 2021

Salle A01, à 11h20.

Personnels de l’établissement présent.e.s :

• Mme BERGOUGNEAU, principale-adjointe : Présidente de l’instance.
• M. BONJEAN, conseiller principal d’éducation : référent de l’instance.
• Madame FRAÏOLI, professeure d’espagnol : personnel membre du CVC.
• Madame LUCAS, professeure de français : personnel membre du CVC.
• M. BENETEAU, professeur d’histoire et géographie, EMC  : personnel membre du CVC.

Les délégué.e.s présent.e.s :

• BELMOKHTAR Nermine / Titulaire / 6DUMBLEDORE
• AKTHAR Hafsah / Suppléante / 6DUMBLEDORE

• HAMAMA Reda / Titulaire / 5GALILÉE
• BEN HADJ SASSI Rayan / Suppléant / 5GALILÉE

• RATTINAVELOU Shwetha / Titulaire / 5GALILÉE
• FERREIRA Ella / Suppléante / 5GALILÉE

• INNOCENT Wilna / Titulaire / 4PARKS
• DJENNI Donia / Suppléante / 4PARKS

• HANIF Isham / Suppléante / 5JOHNSON → titulaire pour cette séance.

1



– Ordre du jour communiqué le 22/11/2021 :

1. Retour sur les trois idées des élèves : club journalisme, club skateboard et concours de
dessin.

2. Une proposition de la Direction : un concours du pull de noël.

3. Nouvelles idées des binômes élus.

4. Vote des actions (si besoin).

5. Répartition des tâches relatives aux projets cités et validés.

6. Conclusion

– Compte-rendu du la séance :

Le CVC s’est réuni pour la seconde fois, le 02 décembre 2021. Pour cette séance, il faut noter la
présence de Madame BEN AYED, représentante des parents d’élèves, qui a pris place au sein de
l’instance.  À  souligner  également,  l’absence  de  la  titulaire  CVC  Chahinez  REHAB,  en
5COPERNIC :  son  droit  de  vote  a  donc  été  transmis  à  Isham  HANIF,  en  5JOHNSON,  sa
suppléante.  Également,  Madame  PRISSET,  professeure  d’éducation  physique  et  sportive,  était
invitée à cette séance, mais a été retenue pour des raisons personnelles.

➔ Premier temps.

Le club journalisme a initié les débats. Les délégué.e.s élu.e.s ont parlé de l’organisation générale
de ce club : qui encadrera le projet ? sur quels temps ? quel lieu ? et qui seront les participant.e.s ? 
La participation du professeur documentaliste, déjà énoncée la fois précédente a fait son chemin et
leur  semble être  intéressante.  Monsieur  BENETEAU, s’est  également  proposé pour encadrer  le
projet à ses côtés. Pour ce qui est du temps, les élèves présents ont opté pour un temps commun à
toutes et tous, en journée. Les emplois du temps des différent.e.s volontaires et des professeurs
encadrants seront comparés lorsque le projet sera lancé. Deux salles ont été ciblées : celle dédiée à
la  formation  PSC1  (équipée  TNI  et  tables),  et  le  CDI.  Les  professeurs  encadrants  sauront
s’organiser entre eux. Les délégué.e.s élèves élu.e.s ont décidé d’ouvrir le club journalisme à dix
élèves : une fiche d’inscription sera disposée dans l’établissement.

Le  club  skateboard,  pour  pouvoir  continuer  sa  création,  demandait  l’intervention  d’un.e
professeur.e d’EPS : de par l’absence de notre invitée, les délégué.e.s élu.e.s ont décidé d’ajourner
cette partie. Le sujet sera relancé à la prochaine séance.
– Détail des votes ci-dessous, concernant le report du sujet en question :
POUR : 5.
CONTRE : 0.
BLANC : 0.
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Le concours de dessin, à son tour, a été évoqué de nouveau avec l’ensemble du CVC. Les élèves
ont pu réfléchir à des thèmes, à l’organisation générale. Il a été décidé que :
- le jury du concours sera composé des adultes siégeant au CVC 2021/2022.
- le concours commencera dès la rentrée scolaire de janvier et se terminera le 18 février.
- la communication sera faite par un affichage préparé par le CPE, et par les délégué.e.s de classe
qui transmettront l’ouverture du concours à tous les élèves de leurs classes respectives.
- cinq thèmes ont été proposés, mais c’est celui de «     l’École Futuriste     »   qui l’a emporté.
- le format demandé sera celui de type A5 (la moitié d’une feuille A4).
- la gagnante, ou le gagnant du concours aura la possibilité de faire figurer son dessin sur le carnet
de correspondance des élèves pour la rentrée 2022/2023.
 
– Détail des votes ci-dessous, pour répondre à la demande : les adultes du CVC, jury du concours ?
POUR : 5.
CONTRE : 0.
BLANC : 0.

–  Détail  des  votes  ci-dessous,  concernant  les  thèmes  proposés  pour  le  concours  de  dessin.
Exceptionnellement, le vote a été ouvert aux suppléant.e.s présent.e.s, avec l’accord des titulaires.
École Futuriste : 7.
Laïcité : 0.
Diversité : 1.
Les valeurs de l’École : 0.
La vie à l’École : 1.

➔ Deuxième temps.

La Direction du collège, à l’approche des vacances de fin d’année, ont proposé aux élèves de mener
un concours, celui du pull de noël le plus moche, afin de rendre les dernières semaines un peu plus
drôles  au sein du collège.  Les élèves délégué.e.s  élu.e.s  n’ont  pas trop été séduit.e.s  par l’idée
puisqu’ils ont voté contre à la majorité absolue.
Détail des votes des élu.e.s titulaires :
POUR : 0.
CONTRE : 4.
BLANC : 1.

3



➔ Troisième temps.

Ce temps a été consacré aux nouvelles idées des élu.e.s au CVC. 

▪ Débloquer plus de budget pour décorer le collège lors des fêtes de fin d’année.
Les élèves ont déclaré que le collège manquait de vie, d’ambiance, en cette période
qui est généralement associée à la fête. Ils ont débattu sur l’intérêt de décorer les
couloirs, les étages des bâtiments, ou bien même, la cour…
Certain.e.s élu.e.s ont souligné le budget conséquent que cela allait impliquer, et le
fait que les couloirs étaient déjà bien chargés à certains étages du collège. Un vote a
donc été lancé.
POUR : 3.
CONTRE : 2.
BLANC : 0.
La proposition a été validée par le CVC et sera transmise.
La demande sera transmise à la Direction et à la gestionnaire de l’établissement pour
savoir s’il est possible de consacrer des reliquats du budget annuel à cette requête des
élèves.

▪ Sorties scolaires et voyages : les élu.e.s ont abordé le sujet des sorties scolaires et
des voyages, proposant des activités locales et européennes (des destinations comme
l’Alsace-Moselle,  l’Allemagne,  l’Espagne,  etc.).  Les  professeur.e.s  volontaires  au
CVC ont  répondu  que  les  projets  existaient  déjà,  que  beaucoup étaient  dans  les
tuyaux,  mais  que,  à  cause  de  la  situation  sanitaire  instable,  le  simple  fait  de  se
déplacer posait problème. Les questions liées au passe sanitaire ont également été
soulevées.

▪ Journée  spéciale  PP /  élèves : les  élèves  présent.e.s  ont  également  confié  leur
volonté d’organiser des goûters de fin d’année dans leur classe. Il leur a été répondu
que la décision appartenait à leur professeur.e principal.e. Iels devront se renseigner
auprès d’elles et d’eux.
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➔ Quatrième temps.

Le travail à faire pour la prochaine séance a été donné.

Le CPE se chargera des affichages liés au club journalisme, à la création d’une liste de volontaires.
Le CPE créera également une annonce pour le concours de dessin, et une liste pour les inscriptions.

Les  élèves,  quant  à  eux,  devront  bientôt  remplir  une  démarche  de  projet  à  destination  de  la
Direction afin de faire officiellement remonter leurs demandes votées lors de ces deux dernières
réunions :  celle  des  bancs  supplémentaires  dans  la  cour (cf.  compte-rendu  1)  et  celle  des
décorations supplémentaires pour les fêtes de l’année prochaine (cf. présent compte-rendu 2).

• La date de la prochaine séance CVC a été communiquée : la troisième séance est prévue
pour le Jeudi 27 Janvier, à 11h20, en salle A01.

• Les carnets distribués aux élèves pour prendre des notes lors de la réunion ont été ramassés
pour éviter les pertes et les oublis lors des prochaines séances : les élèves ont bénéficié de
cinq  minutes,  à  la  toute  fin  de  l’heure,  pour  noter  leurs  questions,  leurs  idées,  pour  la
prochaine fois.

• La séance a été levée à 12h28.

Je remercie celles et ceux qui ont participé à cette deuxième session du CVC, et surtout les élèves
pour leur engagement, leur implication et leurs idées.

M. BONJEAN
CPE
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